



広島陵北ロータリークラブ

THE ROTARY CLUB HIROSHIMA-RYOHOKU

# The Weekly Report

クラブテーマ

ここりゆたかなロータリアン

本年度会長方針

笑顔と心でつながる楽しいクラブ「みんなで助け合い楽しもうロータリー活動」



[2024-25年度 テーマ]  
ステファニー・アーチック会長エレクト

第1519回例会 2024年8月7日No.1494号

## 会長時間



### 会長 吉田尊禮

本日はお忙しい中、また暑い中広島陵北ロータリークラブの例会へ2024-2025年度国際ロータリー2710地区グループ6ガバナー補佐岡本様、グループ6ガバナー補佐幹事横手様ご出席いただきましてありがとうございます。最後までよろしくお願ひいたします。

さて、今月は会員増強月間です 2024-25年度 ガバナー目標は

- ① 会員増強目標人数の設定（最低1名以上 コロナ禍前の人数を目安に）
- ② クラブ会員の多様性推進 D E Iに関する理解促進のための取り組み実施

③ 女性会員数目標の達成  
です。

次回ガバナー公式訪問でのフォーラムの議題の中の1つに会員増強となっています。この後の卓話時間でのガバナーの思いや進め方について、岡本様にはお話し頂ければと思います。よろしくお願ひいたします。以上会長時間とさせていただきます。

## 古希のお祝い



## 8月21日のプログラム

クラブフォーラム

## 8月28日のプログラム

ガバナー公式訪問

### 出席報告 (例会運営委員会)

#### 8月日出席者

|      |     |
|------|-----|
| 会員総数 | 45名 |
| 出席会員 | 31名 |
| 欠席会員 | 14名 |
| ご来賓  | 0名  |
| ご来客  | 0名  |
| ゲスト  | 2名  |

### 来客者紹介 (親睦家族委員会)

#### 8月日出席者

国際ロータリー第2710地区グループ6ガバナー補佐  
岡本忠文様

グループ6ガバナー補佐幹事横手裕康様

## 幹事報告（瓜生智則）

### 1.お知らせ

・本日例会終了後13時40分より岡本ガバナー補佐様をお迎えしての公式訪問前のクラブ協議を3階「音戸の間」にて開催いたします。資料一式を全員に配布しておりますので、ご確認下さい。

・8月14日の例会は休会となりますのでお間違えないようご注意ください。

### 2BOX配布

・9月17日の休会のお知らせを配布しております。

・ロータリーの友を配布しております。

・ガバナー月信を配布希望された方のみ配布しております。配信希望の方にはメールにてお送りしますのでご確認ください。

・ロータリー財団寄付金領収書を配布しております。再発行はできませんのでお気を付けください。

・野球観戦家族会へ出席の方へチケットと集合時間のご案内をお渡ししておりますので必ずご確認ください。なお、チケットの紛失にはお気を付けください。

## ゲスト卓話

**国際ロータリー第2710地区グループ6ガバナー補佐  
岡本忠文様**

今、パリではオリンピックで熱戦が繰り広げられている真っ最中です。ところで7月14日は、皆様ご案内のようにフランスの革命記念日、通称「パリ祭」の日です。毎年シャンゼリゼ大通りで、フランス共和国大統領臨席の下、すべての部隊が参加する大規模な軍の分列行進が行われるほか、全国各地で打ち上げ花火やダンスパーティーが催されます。私も些か「フランス」に関わりがございますので、本日は少しフランスに関するお話をさせて頂きたいと思います。

1789年のこの日パリ市民がバスティーユ監獄を襲撃・占領し、これがフランス革命の始まりとなり、人権宣言が発布されました。この市民革命は1795年まで続きました。我が国では、松平定信の「寛政の改革」真最中の頃です。1880年から国の祝日となり「絶対王政」の終焉と「共和制」の始まりを象徴しています。(現在はシャルル・ド・ゴール大統領が打ち立てた1958年の「第五共和制」)

トリコロールカラーのフランス国旗は1794年に今の国旗になり、自由と平等と博愛を表わしています。1791年憲法制定への第一段階として、1789年8月26日に憲法制定国民議会が制定した「フランス人権宣言」では人間の自由と平等・人民主権・言論の自由・三権分立・所有権は神聖かつ不可侵など17条からなるフランス革命の基本原則を記したものです。

一方で共和制樹立の傍ら、革命急進派によるルイ16世とマリーアントワネットが有名なコンコルド広場で1793年に処刑されています。

この時期よりナポレオンが台頭し、帝政時代となり様々なフランスの歴史が作られてきました。さて、少し時代が移り、再び1830年の7月革命を経て、余りにも有名なドラクロワの「民衆を導く自由の女神」が描かれました。その中に描かれている少年がヴィクトル・ユーゴーの「レ・ミゼラブル」の主人公ガヴローシュです。更に10年後の1840年にはベルリオーズが「葬送と勝利の大交響曲」(第一楽章葬送行進曲・第二楽章追悼の辞・第三楽章アポテノーズ…昇天)を作曲し自ら指揮をして記念式典が行われております。

さて、その後ナポレオン三世が皇帝につき、1855年のパリ万国博覧会の際、世界中から集まる訪問客に向けて、フランスのボルドーワインの展示に格付けが必要だと考えました。ワイン仲買人は、シャトー(ブドウ農園)の評判や市場価格に従って、ワインをランク付けした。これが今のAOC基準として二つの例外(1856年にシャトー・カントメルの追加・1973年に、シャトー・ムートン・ロートシルトが第2級から第1級に昇格)を除き変わることなく永遠に公式格付けとなっています。フランスワインの話は、ブルゴーニュも含め、別の機会にさせて頂きたく存じます。

本日の締めくくりとして、昨日79回目の「原爆忌」が当地で行われましたが、R.I会長アーチック氏が「平和構築が私の最優先課題」だと、恒久平和への行動喚起を提議されている様に「フランス革命」の歴史観より、ロータリー精神を継承すべく歴史的名言を二つ紹介したいと思います。一つは「人を思いやる気持ちの無い知性は、すごく危険な武器なのよ」フランソワーズ・サган、そして二つ目は「無知は平和の脅威です。相手を理解できれば、それだけ、おせつかいや批判、横柄な態度は減るものです。人も國も、自分のためにも世界のためにも、知識や理解を深めなければなりません」ポール・ハリス

## 公式訪問前のクラブ協議会



### ニコニコBOX

SMILE BOX

国際ローテー第2710地区グループ6ガバナー補佐岡本忠文様

ご出宝いただきました。ありがとうございます。

S.A.A

クラブネクタイ忘れた方はご出宝ください。

吉田尊禮会員 武田龍雄会員 瓜生智則会員 國政秀一会員 前田啓太郎会員

ガバナー補佐岡本忠文様、ガバナー補佐幹事横手裕康様本日の卓話よろしくお願ひ致します。

S.A.A

昨日8月6日は79回目の原爆記念日でした。広島市民として鎮魂をささげたいと思いますので全員出宝をお願いします。

当日計

62,000円

217,000円